



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 36.

En la Isla, al mes, Plas. 3.00
Resto de España » 5.00
Número suelto, 15 céntimos
Número atrasado, 20

Mahón, jueves 13 de Abril de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza d José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

ANTE el asombro de los países llamados democráticos, el Ejército Nacional del Generalísimo Franco, en una dura y penosa campaña de tres años, acudillado por el palmo a palmo esa vasta zona del norte de España, que estaba sometida al dominio del judaísmo internacional. La piel de toro del mapa ibérico se ha estremecido bajo el peso de la gloria del Caudillo. Franco ha vencido totalmente, rotundamente, porque le asiste Dios; que es la fe; España, que es la razón; y el Ejército, que es la fuerza y la justicia.

Franco ha vencido en España y fuera de España. Con la terminación definitiva de la guerra, de nuestra guerra, queda a salvo la vieja civilización occidental, amenazada por ese cáncer amarillo que se extiende desde el Cáucaso hasta el pie de los Urales. La victoria de Franco, que es la victoria de España, tiene, pues, una trascendencia histórica internacional que repercutirá

La doble victoria de Franco

de un modo decisivo en casi todas las cancellerías europeas. España ha sido la piedra de toque para descubrir las ambiciones masonicas que se fraguan en las logias de allende la frontera atlántica. Que sirva de lección a los estadistas míopes y a las masas proletarias engañadas por falsos principios redentores. Porqu esta guerra, la triste experiencia de esta guerra, sólo ha servido para poner de manifiesto la falacia del materialismo marxista, que al negar el sentimiento excelso de Dios y de la Patria, destruye el tesoro espiritual y la grandeza histórica de los pueblos.

En los grandes acontecimientos europeos, es precisamente España la que desempeña siempre un papel preponderante y decisivo. En la Edad Media, lucha tenazmente durante más de siete siglos, pero salva a Europa de una invasión mahometana. En la Edad Moderna, se lanza nuevamente a una guerra titánica y desesperada que libra a Europa de la opresión napoleónica. Y ahora vuelve a ser España la que, en esta contienda que acaba de liquidar a costa de la sangre y de la vida de sus hijos, al redimirse a sí misma con la cruz de su dolor, salva los valores universales de la civilización occidental, es la vieja civilización que está cimentada a costa de tantos sacrificios y mantenida a través de tantas vicisitudes.

He ahí el mérito imponderable del Caudillo. He ahí la obra salvadora de la España Imperial, que, al renacer de sus propias cenizas como el ave mitológica, traza una fecha inicial en el porvenir histórico de las naciones europeas.

GUMERSINDO RIERA SANS

LA FE DE ESPAÑA

El observador imparcial que haya recorrido el largo camino que ha seguido España en el transcurso de su historia, deberá reconocer una afirmación trascendental, importantísima desde todos los puntos de vista que se la quiera considerar por las provechosas enseñanzas que contiene: «España ha sido España por la fe de sus hijos en Dios y en los altos destinos de la Patria». Cuando D. Rodrigo se hubo jugado su suerte y la de España en las márgenes del Guadalete, en cuyas aguas pereció con la corona de los godos la libertad de la Patria, y las hordas de Tarik y de Muza se habían enseñoreado del corazón de la península, no quedando nada de todo lo existente, no salvándose nada del mortal estrago, un puñado de valientes acudillados por D. Pelayo, impulsados por la fe cristiana recibida de sus mayores como un don precioso que veían perecer, y por el amor a España, emprendieron la reconquista española, epopeya nacional de ocho siglos que culminó en la toma de Granada por los Reyes Católicos, último reducto moro ganado para la Cruz y España.

¿De dónde procedían las nobles virtudes de la raza que movían a aquellos españoles en los momentos en que se decidía el porvenir de España y de la civilización occidental? La dignidad, el honor, la caballerosidad, la ingénita nobleza, el deber y la piedad, eran dones privilegiados que aterrorizaba el pueblo hispano cual ninguno, pues dimanaban esas sublimes cualidades de un principio incommovible, la base indestructible de la fe viva que hace inmortales los que en ella tienen su natural asiento y se alimentan de su savia purísima y fecunda.

Otra hora de prueba y de gracia sonó para España en el reloj de los designios providenciales, en la que había de volverse a poner de manifiesto la fe de los españoles y reafirmarse en su alma la firmísima creencia en los altos destinos de su patria. Las falsas doctrinas de redención social, utopías y sistemas de desorden, anuladores de los valores espirituales y materiales de la hermandad, que la nefasta política había sembrado por los campos de España, motivadas en gran parte por la incomprensión y avaricia de las clases ele-

vadas, grupos sociales adinerados, los malos ricos, conducían a nuestra nación al caos, a un estado de cosas negativo del verdadero y genuino sentido de patria, a la antipatria y a la barbarie. Entonces surge de las Islas Canarias el nuevo D. Pelayo de la segunda reconquista española: el Generalísimo Franco, el Caudillo invicto, que recogió el hondo sentir del alma española, herida de muerte, y animado por la fe de sus mayores y el amor a España, salva a la Patria desgraciada, la libra de una muerte cierta y amanece una España Imperio en cruzada de catolicidad.

En todos los momentos de suma importancia para la libertad y grandeza espiritual y material de España, reconocemos la mano de Dios que la guía al alto fin a que la ha destinado en sus inescrutables designios, el fin nobilísimo de ser señora de mundos, madre de pueblos, esparciendo por la tierra toda la idea civilizadora del Cristianismo. También de la tragedia española arrancará una suma de preciosos bienes para la Europa desquiciada, un resurgir esplendoroso de la civilización occidental y cristiana, de cuyo hermoso día la victoria nacionalista en España es la brillante aurora.

ABELARDO BENÍTEZ LEÓN

Jefatura Insular de Propaganda del Estado

Delegación Insular de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Con objeto de dar mayor esplendor a la entrada oficial de Su Ilustrísima el Obispo de Menorca en esta ciudad, que se verificará el próximo domingo, se ruega al vecindario conserve los adornos de calles y plazas colocados para las fiestas celebradas estos días.

Por Dios, por España y por la Causa Nacional-Sindicalista.
Mahón 13 Abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Jefe Insular de Propaganda, Andrés Casasnovas.

MAHON EN FIESTAS

Anteayer dieron comienzo las fiestas organizadas por la Jefatura Insular de Propaganda de la Falange con objeto de celebrar el triunfo final de las armas españolas contra las hordas comunistas.

A las diez de la mañana, la Banda de Milicias, precedida de los gigantes y cabezudos, recorrió toda la ciudad avisando el comienzo de los actos.

Desde este momento la población se echó a la calle deseosa de celebrar el fausto acontecimiento de la victoria en manifestaciones constantes de júbilo, manifestaciones que se habían exteriorizado en días anteriores con el adorno de las calles y plazas de la ciudad en el que, como nunca, en Mahón se ha derrochado el buen gusto y el entusiasmo más grande. Numerosos arcos, incontables banderas, pancartas, inscripciones, colgaduras, prueban con profusión el espíritu de estos habitantes y dan un aspecto magnífico a la ciudad de verdadera fiesta hondamente sentida.

Con animación continúa se celebró un concierto al mediodía en la plaza de la Atraveleta y por la tarde, un partido de fútbol, en el que venció el «Menorca» al «Unión Sportiva», por 4 tantos a 3.

Por la noche, en el Salón Victoria, lleno a rebosar y con un entusiasmo inigualado en actos anteriores, se celebró el de propaganda anunciado, en el que hablaron los camaradas Monjo y Sáiz Gralla y el camarada Jefe Insular. Repetidas ovaciones rubricaron las doctrinas Nacional-sindicalistas expuestas por nuestros camaradas.

En el día de ayer continuaron los festejos con mayor entusiasmo y con más grandiosidad si cabe, que el día anterior.

Para el acto de Homenaje al Ejército, anunciado para las diez en la plaza de la Explanada, mucho antes de dar comienzo un

genfio enorme llenaba la vasta plaza.

A dicha hora dió principio la misa de campaña en el templete del paseo, adornado con selecto gusto por unas camaradas de la Sección Femenina de la Falange. Ocuparon lugar preferente a la derecha del altar el excelentísimo señor General Gobernador Militar y Autoridades Militares y a la izquierda las Autoridades Civiles y Eclesiásticas. Frente al altar, en la plaza formaban fuerzas del Ejército y de la Armada y en el paseo las diversas Organizaciones de la Falange.

Finalizada la misa, se celebró un homenaje a los Caídos frente a la Cruz levantada en dicha plaza, leyéndose la Oración ritual de la Falange a los Caídos por la Causa nacional española, a continuación de lo cual, depositaron coronas el Jefe Insular de la Falange, el Cuerpo Consular, Artilleros de Milia, Jefes de la Base Naval y de Aviación, el Alcalde de esta ciudad y el Gobernador Militar. Seguidamente las Organizaciones Juveniles Femeninas y la Sección Femenina desfilaron ante la Cruz de los Caídos depositando gran cantidad de flores bellisimas que constituyeron una magnífica alfombra de fragante recuerdo de los muertos de la noble Causa de España.

Poco después, ante el señor Gobernador Militar y Autoridades situadas en la calle del Doctor Orfila, a los acordes de la Banda Militar que amenizaba estos actos, desfilaron todas las fuerzas del Ejército y la Marina de esta plaza y las Organizaciones de la Falange, debidamente uniformadas.

Terminado este acto, en la plaza de José Antonio se organizó una imponente manifestación que recorrió las principales calles de la ciudad. Frente a la Casa Consistorial los manifestantes, a la cabeza de los cuales

SERVICIO DE INFORMACION DE LA COMANDANCIA MILITAR

iba el jefe de la Falange y las Jerarquías, reclamaron la presencia de las Autoridades Civiles y Eclesiásticas, junto con las que se dirigieron al Palacio del Gobierno Militar reclamando la presencia de S. E. que pronunció desde el balcón de palacio un vibrante y patriótico discurso que fué interrumpido por constantes ovaciones y vítores de la multitud congregada.

Continuó la manifestación por diversas calles y al llegar a la Casa Consistorial, pidió por la palabra de las Jerarquías y Autoridades. Desde el balcón lo hicieron el Secretario de la Falange, el Párroco de Santa María y el Alcalde, pronunciando emocionados discursos que entusiasmaron a los reunidos y a rancaron manifestaciones de aprobación. La Banda de Milicias interpretó los Himnos del Movimiento y Nacional que fueron escuchados religiosamente con el brazo en alto.

Por la tarde continuaron los festejos. Y por la noche, en el Salón Victoria, se celebró un extraordinario concierto instrumental y vocal.

La primera parte estuvo a cargo de la Orquesta del Grupo Filarmónico que dirige el camarada José Cardona, la cual interpretó obras de Mozart, Gluck y Haydn.

En la segunda parte, de concierto vocal, tomaron parte las señoras doña María Mercadal de Aguinaga, doña Magdalena Bosch de Escudero y doña María Smicht de Aristoy y los señores don Emilio Pons, don José Ferrer y don Lorenzo Pons, cantando con verdadero arte, con imponderable acierto, obras de Verdi, de Puccini, de Schubert, hasta constituir un acto magnífico como no se había celebrado en muchos años a esta parte. Acompañaron a los distinguidos cantantes los maestros Carlos Beltrán y Lorenzo Galmés. A petición del público, este último interpretó la «Danza del Molinero», del españolísimo Maestro Falla. El público asistente, que llenaba completamente el vasto salón, rubricó con su aplauso la meritoria labor de los desinteresados artistas que colaboraban al acto por un imperativo de su amor a la Santa Cruzada.

Al terminar la primera parte se interpretaron los himnos del Movimiento, y al final del acto, el Himno Nacional.

Casino LA UNION

Hoy jueves día 13 Abril de 1939
Año de la Victoria

En el TEATRO PRINCIPAL y a las diez de la noche

Gran Baile de Sociedad

con fines benéficos

El derecho de asistencia queda limitado a los socios e invitados.

La adjudicación de palcos se efectuará esta noche en el domicilio social.

INFORMACION NACIONAL

El nuevo embajador de la Gran Bretaña en Burgos ha presentado sus cartas credenciales al Generalísimo

Burgos 12.—Ayer presentó sus cartas credenciales al Generalísimo Franco, el embajador inglés Mr. Peterson, el cual en nombre del Gobierno de Su Majestad británica, reiteró al Caudillo la simpatía del Soberano y del pueblo de Inglaterra por los heroicos sacrificios realizados por todos los españoles en esa lucha de más de dos sostenida sobre el suelo hispano. Terminó haciendo votos por la prosperidad de España.

El Generalísimo Franco contestó agradeciendo a dicho representante acreditado los votos y simpatía del Gobierno de Gran Bretaña hacia España y recordó el servicio que a la civilización había prestado a nuestra nación en su lucha contra el comunismo internacional.

Los académicos asesinados por los rojos

Madrid 12.—Se sabe que han muerto durante los dos años y medio de dominación roja, además de los ya dados a conocer en los días pasados, los académicos señores Zarco Cuevas, fusilado; Abelardo Marino, en su domicilio, por falta de alimentación; Gervasio Alvaro, por la misma causa, en una Embajada y Prieto Vives, de un tiro durante la revolución comunista.

Se han salvado los señores Alvarez Ossorio, Llanes y Toriglia.

Se ha salvado el tesoro de la Catedral de Sigüenza

Madrid 12.—Uno de los actos más importantes del servicio de Recuperación Artística, ha sido el de poner a salvo los objetos que forman el tesoro de la Catedral de Sigüenza.

Los rojos habían acumulado este tesoro en los talleres de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, destinándolos para su transporte al extranjero, lo que pudo ser evitado por el rápido avance de las tropas nacionales.

El alto personal de la Compañía de Ferrocarriles puso este hecho en conocimiento de la Comisión de Defensa del Patrimonio Artístico lográndose ponerlo a salvo.

El abastecimiento de Madrid

Madrid 12.—Como detalle de la inmensa labor que realiza Auxilio Social, diremos que el 29 de Marzo fueron distribuidas 762 mil raciones; el 30, 660 mil en frío y 60 mil en caliente.

En los mercados de la capital han sido puestos a la venta 21 mil kilogramos de naranjas mandarinas y 40 mil de coliflores, además bastantes toneladas de verduras variadas. Son también

importantísimas las cantidades de carne y pescado que diariamente se venden a la población.

Noticario

Madrid.—El archivo histórico nacional sito en el palacio de la Biblioteca, se halla completamente a salvo.

Madrid.—Son numerosísimos los niños que se alistan en las Organizaciones Juveniles de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. no tan solo en esta capital sino en toda

INFORMACION EXTRANJERA

Las tropas italianas prosiguen su arrollador avance en Albania. Ha llegado en Tirana el primer convoy de víveres

Tirana 12.—Las tropas italianas prosiguen su arrollador avance en todas las regiones de Albania. Durante el día de hoy las fuerzas expedicionarias han ocupado la importante población de Bilisht, donde la población las acogió con entusiasmo.

Para socorrer a la población hambrienta, ha llegado al puerto de Tirana el primer convoy de víveres compuesto de mil quinientos quintales de galletas, dos mil doscientos quintales de pastas, dos mil cien quintales de harina, tres mil quintales de carne, mil de mantequilla, un millón de botes de leche y gran cantidad de mantas y prendas de vestir.

Para mañana, ha sido convocado un Consejo provisional administrativo en el que formarán delegaciones de todas las provincias albanesas.

La prensa alemana ataca con violencia la actividad de Inglaterra, que trata de utilizar como puntos de apoyo los puertos griegos

Berlin 12.—El periódico berlinés «Jewel Hur Blett», ataca con violencia a Inglaterra y le acusa de querer utilizar los puertos griegos como puntos de apoyo de la escuadra británica. Este gesto de excesiva confianza de la Gran Bretaña con respecto a Grecia, es una provocación que pasa del límite. Está ya demostrado que Inglaterra desea adoptar una actitud belicosa frente a Italia. Desde luego, el Gobierno de Londres se engaña si cree que Alemania aguante con paciencia estos hechos.

El «Deutschen Dienst» emplea un vocabulario mucho más violento al contrastar que la actividad de que hacen gala París y Londres no está en consonancia con la gran calma que reina en Roma.

Alemania espera la decisión de Polonia para actuar en consecuencia

Berlin 12.—Los círculos políticos alemanes afirman que ninguna negociación se halla ac-

la zona últimamente liberada. Melilla.—Ayer a las cuatro de la tarde llegaron numerosos soldados. La multitud congregada para recibirlos, los vitoreó entusiásticamente.

Barcelona.—En visita de cortesía, ha llegado a este puerto el torpedero italiano «Deya», del tipo extrarrápido, recientemente construido. Permanecerá varios días en el puerto.

Madrid.—El gobernador civil señor Alarcón ha recibido la visita del Nuncio de Su Santidad en España.

Actualmente en curso entre Berlín y Varsovia.

El Gobierno alemán espera la decisión que habrá tomado Polonia después de sus conversaciones con Londres.

Si Polonia concluye su acuerdo con la Gran Bretaña, el Gobierno alemán examinará metódicamente en qué medida este convenio es compatible con el acuerdo germano-polaco de 1934

La actitud de la prensa polaca ante la anexión de Albania por Italia

Varsovia 12.—La prensa se muestra muy reservada al comentar la actual situación en el Mediterráneo. La anexión de Albania por Italia es solo tratada superficialmente por los diarios gubernamentales que opinan que sus razones de índole estratégica las que han obligado a Italia a intervenir.

En cambio los periódicos de oposición toman una posición netamente desfavorable a Italia y afirman que la violencia italiana tendrá repercusiones desfavorables.

Contactos entre los jefes militares franceses y polacos

Varsovia 12.—El general Sikorsky, Presidente del Consejo polaco, ha llegado a esta capital procedente de Francia donde ha visitado la línea Maginot, asistiendo a maniobras del Ejército francés.

El periódico «Kruger Porany» comentando este viaje, dice que numerosos contactos han tenido lugar entre jefes franceses y polacos, lo que ha permitido comprobar la gran fraternidad entre los dos grandes Ejércitos francés y polaco.

El próximo aniversario del Canciller Hitler

Berlin 12.—Para el aniversario del Canciller Hitler que se celebrará el día 20 de este mes, son esperadas en esta capital delegaciones de Italia, Japón, España y países balcánicos.

Las ceremonias comenzarán el día 19 de Abril. Representará a Italia el conde Ciano. El ministro rumano Gafencu que será recibido los días 18 y 19, prolongará oficialmente su estancia para asistir a las grandes fiestas que se celebrarán en Berlín.

Nueva derrota de los comunistas
París 10.—En las elecciones parciales celebradas hoy en Charente, el candidato del Frente Popular ha sido ampliamente derrotado por la candidatura de coalición antifranquista.

Una breve alocución de Su Santidad

Ciudad del Vaticano 10.—En la mañana de ayer se celebró una misa de paz en la cual Su Santidad el Papa Pío XII pronunció unas palabras haciendo votos para el mantenimiento de la paz y recaló que no hay paz sin orden, ni puede haber orden sin justicia.

Conversaciones rumano-turcas en Stambul

Stambul 10.—Mr. Gafencu ha entrevistado con el ministro de Relaciones Exteriores de Turquía.

En la referencia oficial guardase bastante reserva acerca de los asuntos tratados y se comenta solamente que los conferenciantes se pusieron de acuerdo en el sentido de estrechar vínculos de los Estados bálticos.

Próximas conversaciones económicas germano-húngaras

Budapest 10.—En los círculos oficiales de esta capital se anticipa que conversaciones importantes entre industriales germanos y húngaros se celebrarán muy pronto.

El periódico «Magyarság» escribe que Alemania y Hungría cambiarán simplemente productos húngaros contra artículos manufacturados alemanes.

El Solemne Pontifical de Pascua en la Capilla Sixtina

Ciudad del Vaticano 10.—En la Capilla Sixtina Su Santidad el Papa Pío XII ha celebrado el Solemne Pontifical de Pascua.

Después de la ceremonia el Papa dió la bendición «In Orbem», desde la Cátedra de San Pedro de la Basílica de San Pedro.

El mariscal Goering a Trípoli

Roma 10.—El mariscal Goering saldrá para Trípoli en compañía de su esposa, donde será huésped por algunos días el gobernador de Libia, mariscal Balbo.

Comandancia Militar de Marina de Mahón

MAHÓN EDICTO

MOVILIZACION

Por llamamiento ordenado por el Excmo. señor Ministro de Marina Nacional en Orden de 27 Marzo de 1939, se dispone la movilización de esta Isla correspondientes a los plazos de 1940-1939 y 1938-1939. Se hará su presentación el día 15 de este mes a las nueve de su mañana en la Comandancia de Marina y en la Comandancia de Marina de Ciudad de Mahón.

Mahón 13 de Abril de 1939. El Comandante en Jefe, Juan C. del Castillo.

Pérdida. Durante la noche del miércoles en la plaza de la Victoria se extravió un reloj de oro. Se gratificará espléndidamente a quien lo entregue en San Fermín Mahón.

Imprenta de M. Sintes